

Gabinete con foco en el crecimiento identifica **cartera de 181 proyectos de inversión** para impulsar a lo largo del país



■ Las iniciativas que presentan la necesidad de superar permisos involucran unos **US\$ 67.162 millones.**

POR A. SANTILLÁN Y C. VERGARA

El gabinete procrecimiento y empleo del Gobierno ya arrojó sus primeros resultados. Tras 15 encuentros desarrollados en las regiones del país, a excepción de la Metropolitana, la instancia avanzó en identificar permisos sectoriales que están afectando a unos 181 proyectos de inversión, los cuales involucran un monto de US\$ 67.162 millones.

Esto implicó comprometer un total de 414 gestiones ante unos 25 servicios. También se contabilizaron 75 iniciativas

con algún grado de progreso en alguna dimensión con respecto a su situación inicial.

Sobre el total de proyectos, el ministro de Economía, Nicolás Grau, explicó que fueron revisados “porque tenían alguna dificultad en materia del tiempo que se estaba demorando de un permiso sectorial”.

Según describió, la gran mayoría de los permisos

sectoriales ocurren después de la resolución ambiental, por lo que “muchos de estos proyectos, en la medida en que se resuelvan estas autorizaciones, pueden partir sus inversiones en cuestión de meses y, por eso, que el foco de este trabajo ha estado en los efectos que puedan existir durante 2024 y también durante 2025”.

Por región, es Antofagasta la que lidera con la mayor cantidad de proyectos revisados, los que llegan a 83, que se traducen en US\$ 32.444 millones y alcanzan el 48% del monto total nacional.

Matthei: “¿Cómo puede ser que un permiso se demore ocho años? ¿Qué tropa de inútiles tenemos a cargo de eso?”

■ La alcaldesa y la senadora del PS, Paulina Vodanovic, compartieron en el Foro Anual de Asimet.

El tema de la permisología fue motivo de controversia en el Foro Anual de Asimet. Y las protagonistas fueron la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, y la senadora y presidenta del Partido Socialista, Paula Vodanovic.

“Les quiero contar, por ejemplo, que hoy día obtener una concesión marítima son ocho años. Es como para echarlos a todos. ¿Cómo puede ser que un permiso se demore ocho años? ¿Qué tropa de inútiles tenemos a cargo de eso?”, lanzó la edil durante una de sus intervenciones en el panel de conversación.

“Por ejemplo, nosotros tenemos una obra vial que tenemos que hacer en Providencia. Pues resulta que el Consejo de Monumentos Nacionales encontró tapitas de Coca-Cola. No es broma. Y decidió que las tapitas de Coca-Cola eran monumento nacional. Y nos tiene parado dos años esa obra vial. Y esto

suma y sigue”, añadió la exsenadora.

A juicio de la edil, “no puede ser que el Consejo de Monumentos Nacionales haga lo que se le da la gana. No puede ser que Conaf haga lo que se le da la gana”. Matthei llamó a conversar sobre cómo hacer para que los permisos salgan rápido en vez de que “cada burócrata haga lo suyo y le da lo mismo las consecuencias de sus actos”.

“Lo que hay que hacer es cambiar la forma en que opera el Estado, y en vez de que cada uno funcione por sí solo y no se haga cargo de las consecuencias de sus decisiones, en el fondo todo el mundo actúe en forma conjunta”, agregó.

A su turno, Vodanovic expresó su desacuerdo: “Me molesta, y debo ser sincera, escuchar aquí que se ve la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio, porque me parece que el lenguaje de Evelyn respecto a los funcionarios públicos es inadecuado”.

“El Estado es ineficiente, porque hay medidas no solo de la permisología, sino por la gran desconfianza que está insta-



El gabinete procrecimiento lo lidera el Presidente Boric.

PROYECTOS REVISADOS POR REGIÓN

REGIONES	PROYECTOS	MONTO DE INVERSIÓN (MM US\$)
Total	181	67.162
Arica y Parinacota	7	887,75
Tarapacá	4	5.611
Antofagasta	83	32.444
Atacama	8	1.127
Coquimbo	9	1.349
Valparaíso	8	1.620
O'Higgins	10	1.838
Maule	3	54
Biobío	10	1.597
Ñuble	6	180
La Araucanía	7	483
Los Ríos	5	259
Los Lagos	6	399
Aysén	6	43
Magallanes	9	19.270

FUENTE: MINISTERIO DE ECONOMÍA

Le sigue Magallanes con el 29% del total, equivalentes a nueve proyectos y US\$ 19.270 millones. En este caso destacan distintos proyectos catastrados con inversiones relacionados a la industria del Hidrógeno Verde.

Al contrario, las regiones con menores montos de inversión fueron Aysén (US\$ 43 millones), Maule (US\$ 54 millones) y Ñuble (US\$ 180 millones).

Sectores líderes

Por tipología de obras, los principales sectores produc-

tivos fueron energía y minería en cuanto a inversiones.

En el caso energético, este fue el que tuvo un mayor número de proyectos con 82 iniciativas y volumen de inversión de US\$ 41.589 millones.

En monto, lideraron los relacionados con el hidrógeno verde (US\$ 26.930 millones) y fotovoltaicos (US\$ 7.177 millones).

Mientras que en minería se contabilizaron 16 iniciativas por US\$ 15.333 millones, mayoritariamente relacionados a las tipologías de cobre (US\$ 12.275 millones) y litio

(US\$ 1.500 millones).

Otros rubros, como la industria, contaron con 16 proyectos revisados por US\$ 862 millones, con énfasis en la piscicultura. En infraestructura fueron 18 proyectos por US\$ 8.868 millones, enfocados en construcción de desaladoras multipropósitos; desaladoras mineras e infraestructura portuaria.

La menor inversión total fue en el ámbito inmobiliario con 49 proyectos por US\$ 510 millones, aunque se dieron numerosos proyectos de subsidio de integración social para primera vivienda.



Paulina Vodanovic y Evelyn Matthei fueron parte del panel en el que también participaron Ricardo Mewes y Oscar Landerretche.

lada, porque estos son proyectos donde evidentemente existen las posibilidades de que exista corrupción", afirmó.

A raíz de ello, Matthei explicó que "cuando hablo de que hay una inutilidad, también son los que organizan básicamente, no es el funcionario el responsable", y añadió que ha visto "espectaculares funcionarios públicos, pero la organización del Estado no puede ser peor".

La presidenta del PS respondió: "Sí, tenemos que modernizar el Estado, pero mira los vicios que están en el sistema

público también están en el privado.

Mira lo que pasó con los cortes de luz. ¿Tú me vas a decir que los inútiles son solo del sector público?", en alusión a las compañías de electricidad privadas.

Ante ello, la alcaldesa de Providencia aseguró que la luz se cortó porque se cayeron los árboles. "En Providencia tuvimos bastantes menos cortes de luz (...) porque nosotros nos habíamos preocupado de hacer un censo de los árboles y empezamos a sacar los árboles que eran peligrosos hace seis años atrás", señaló la economista.